

## TRATADO DE LIBRE COMERCIO MÉXICO-ESTADOS UNIDOS-CANADÁ (T-MEC)

Para iniciar tenemos que entender que es el "T-MEC" o tratado de libre comercio México-Estados Unidos-Canadá. Este es un acuerdo que tiene como principal objetivo facilitar el comercio entre México, Estados Unidos y Canadá, a este tratado en el pasado se le CONOCIA COMO TRATADO DE LIBRE COMERCIO DE AMÉRICA DEL NORTE, dicho tratado fue firmado un 30 de noviembre en Argentina durante la cumbre de líderes llevada a cabo en ese país

### DESARROLLO

¿Por qué se hace este tratado? Este tratado se hace con la finalidad de modificar y mejorar los artículos de su predecesor (tratado de libre comercio de América del Norte), con nuevas disciplinas y acuerdos entre estos tres países resaltando en los sectores: automotor, en la distribución de lácteos, en los derechos de los trabajadores y uno de los más importantes si no el más importantes es el de los tratados con China, este nuevo acuerdo modificó estos aspectos del anterior de una manera distinta la cual mencionare a continuación.

#### 1.- sector automotor:

En este sector los cambios más importantes fue el poner que el 70 a 75% de los carros fabricados en estos tres países debía ser puesto por Estados Unidos mientras que el 30 lo 25% restante por México o Canadá, también se alega que deben ser fabricados por trabajadores con un salario mínimo de entre los 12 a 20 dólares por hora esto según es para tener una mejor producción en la construcción de los vehículos fabricados por estos tres países.

#### 2.-distribución de lácteos:

Este fue un cambio que favorecía más a Estados Unidos y Canadá ya que se puso un reglamento por decirlo de alguna manera en el cual Canadá defendía sus exportaciones de productos lácteos al mismo tiempo que favorecía el comercio de otros productos animales con Estados Unidos.

#### 3.-derechos laborales

Este está más centrado a la compra y venta de productos trabajados por los trabajadores de la industria siempre y cuando no se de manera forzada ya que como dice es para la seguridad del trabajador local como del trabajador migrante

#### 4.-patps con china:

Quizás el más importante de todos ya que en este se deja en claro que ninguno de los tres países puede acceder a negociaciones para obtener mejores contratos de productos hechos en china con la finalidad de tener un comercio con este país más equilibrado entre estos

En conclusión este tratado está diseñado de tal manera que el comercio entre estos países este de alguna manera más nivelado por ponerlo de alguna manera para así ayudar a las economías de los tres países involucrados en ciertos aspectos.